

Ex Presidenta Bachelet llamó a estar alerta ante “signos no democráticos”

PUERTO MONTT. La ex Mandataria participó de un encuentro con mujeres líderes, en el marco de la inauguración del año académico de la ULAGOS.

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Un llamado a cuidar la democracia formuló ayer la ex Presidenta Michelle Bachelet (2006-2010 y 2014-2018), en el marco de un encuentro que sostuvo con mujeres líderes en el campus Puerto Montt de la Universidad de Los Lagos, en lo que correspondió a la inauguración del año académico 2024 de este plantel.

En la ocasión, la ex Mandataria compartió un panel con Mirna Brauning (académica de Ciencias de la Ingeniería e integrante de la Red Stem de la universidad), Briana Peña (estudiante de Pedagogía en Historia y Geografía de la ULAGOS), Diana Kiss (académica ULAGOS e integrante de la Comisión Igualdad del Cruch) y Cristina Pérez (directora Igualdad de Género ULAGOS), con quienes analizaron la situación de la mujer en diversos campos, como el laboral, así como las claves que les permitan convertirse en líderes.

Las expositoras respondieron también preguntas de parte de los asistentes. Fue en dicha instancia cuando la ex Presidenta formuló el llamado para cuidar la democracia.

Al ser consultada sobre el futuro y en específico respecto de la despenalización del aborto fuera de las tres causales (aprobadas en su segundo gobierno), manifestó que ello “dependerá de lo que nos depare el futuro (...) y lo digo porque hubo un intento, en la última propuesta constitucional (en referencia a la elaborada por el Consejo Constitucional, que fue rechazada en el plebiscito de salida del 17 de diciembre) de (permitir), incluso, con un lenguaje que para la gente normal no era entendible, llevar al tribunal constitucional las tres causales y eliminarlas”.

Fundamentó su aseveración en torno a que “se usó la misma palabra, el mismo lenguaje que cuando se intentó que el Tribunal Constitucional

2 períodos gobernó la ex Presidenta. Primero entre los años 2006 y 2010 y luego entre 2014 y 2018.

considerara inconstitucional las tres causales”.

“DEPENDA DE NOSOTROS”
 Luego expuso que “espero que el futuro dependa de todos nosotros, que sepamos defender la democracia y los derechos de las mujeres y de los hombres también, para seguir avanzando en esta línea. Si el país va por un camino diferente, donde lleguen personas a distintos niveles que no crean en los derechos sexuales y reproductivos, ni en los derechos de las mujeres, el futuro se verá oscuro en ese sentido”.

“Muchas veces creemos que tenemos conquistas ganadas, pero se cuestionan cada vez y lo vimos con la (propuesta) de Constitución, tanto en las tres causales, como la igualdad salarial”, recalco Bachelet en su mensaje a las asistentes.

Es por ello que su llamado es a estar alerta ante signos antidemocráticos, porque “para mí, el tratar de conculcar los derechos sexuales y reproductivos de la mujer, es antidemocrático”.

En tal sentido, expuso que el Estado debe ofrecer un menú de opciones a las mujeres y que sean ellas quienes decidan. “Jamás hemos pensado que el Estado debe imponer una mirada”.

“RETROCESO”
 En su análisis, señaló que la “democracia está en retroceso en el mundo y estoy muy preocupada. Yo lo he visto, he estado en Alemania, Francia y España (...). No he estado en Italia, pero sé lo que está pasando. Que los derechos de las mujeres están siendo cuestionados y en Chile hemos visto señales en ese sentido”.

Razón por la cual “yo creo que tenemos que estar muy alerta y más allá de lo que legi-



LA EX PRESIDENTA PARTICIPÓ DE UN ENCUENTRO DE MUJERES LÍDERES EN LA ULAGOS. ADVIRTIÓ QUE LA “DEMOCRACIA ESTÁ EN RETROCESO”.

timamente cada cual pueda pensar políticamente. Yo creo en la democracia, pero debemos tener claro que hay aires que no son democráticos”.

En su reflexión, manifestó que “uno cree que la democracia termina con un golpe de Estado. Pero hoy vemos muchos ejemplos en el mundo, en que no ha habido golpe de Estado, sino que líderes electos democráticamente, que una vez en el poder se vuelven autoritarios, populistas autoritarios y cambian las reglas del juego”.

Tras el encuentro, y luego de ser ovacionada por los asistentes, Michelle Bachelet recibió un regalo de Noemí Manríquez, la “Niña Planeta” de la región y firmó una pintura con su figura como Presidenta que le solicitó el presidente de la junta de vecinos La Paloma 3 (Puerto Montt), Julio Villarroel (foto portada).

El dirigente contó que lo mandó a realizar en la segunda campaña de Bachelet a La Moneda. “Aproveché que viajó hasta acá para que lo firmara, para que quede de recuerdo”.

“EL MEJOR SISTEMA”
 Sobre el encuentro, la delegada presidencial, Giovanna Moreira, valoró el análisis efectuado acerca de las distintas brechas y cómo se pueden ir deri-

vando para avanzar en más derechos para las mujeres.

Consultada sobre la reflexión de la ex Presidenta respecto al cuidado de la democracia, expuso que “el mejor sistema político que podemos tener es la democracia, donde todos y todas podemos ser representados y trabajar para solucionar los problemas a las personas. Que es lo que estamos haciendo en el Gobierno”.

En tanto, la vicerrectora del campus Puerto Montt de esta casa de estudios superiores, Anita Dörmer, comentó que la visita de Bachelet se enmarca en la inauguración del año académico a nivel institucional (Osorno, Puerto Montt y Chiloé) y explicó que el foco que le quisieron dar fue el de relevar los liderazgos femeninos y desde dicha instancia “comprometemos, como institución superior, a transversalizar esta temática y disminuir las brechas que todos conocemos”.

Además, expuso que están trabajando en esta materia junto a la Línea Stem, que permita potenciar el ingreso de mujeres por vías adicionales a la universidad, así como otras instituciones estatales que impulse estos accesos para que más mujeres estudien medicina, ingeniería y otras áreas de las ciencias.

AGENCIA UNO